A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

MIGUEL ANXO FERNÁNDEZ BELLO, *Diputado del GRUPO PARLAMENTARIO DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita *respuesta por ESCRITO relativa* a denuncias ante el Seprona de vecinos y vecinas de Viveiro (A Mariña, Lugo) por el mal estado del río Xunqueira, que se desbordó la noche del 18 de noviembre.

En la noche del domingo 18 de noviembre, la localidad mariñana de Viveiro (Lugo) sufrió una violenta riada debido a un fuerte temporal de lluvia que inundó prácticamente toda la villa, afectando especialmente al barrio de A Xunqueira, donde lamentablemente la riada se cobró la vida de una mujer de 82 años que non pudo salir de su casa cuando fue sorprendida por la abrupta entrada de agua.

En Viveiro se produjo una catástrofe que además de llevarse una vida por delante, dejó un rastro de enorme destrucción, pérdidas, locales y comercios destrozados y un pueblo impactado por un desastre que nunca se había vivido.

Dos día más tarde, toca hacer balance y recuento y la lógica reflexión que explique semejante desbordamiento del río Xunqueira, que desemboca en el Landro. Son muchas las voces de vecinos y vecinas que están poniendo de manifiesto que llevaban tiempo denunciando ante el Seprona y ante la Xunta, el estado del río necesitado de una urgente actuación de limpieza debido a la acumulación de restos y de troncos de árboles.

De hecho, la tromba de agua descomunal que cayó en poco tiempo dio lugar al desbordamiento del Xunqueira a la altura del puente donde se formó un auténtico tapón que impidió el flujo de agua.

Vecinos y vecinas denuncian que llevan años demandando la limpieza del río sin que ninguna administración les atendiese. Consideran incluso que de haberse efectuado la regeneración del cauce fluvial la catástrofe no habría tenido las mismas dimensiones, al menos en el barrio aludido. Es más, consta que hubo denuncias del mal estado del río en los últimos meses ante el Seprona y la Xunta. La situación empeoró a raíz de la tala de árboles que se efectuó este verano, dejando algunos de ellos tirados en el monte así como la maleza. Todo esto acabó en la noche del domingo en el río, junto con lo que ya transportaba. En este sentido, la indignación vecinal es manifiesta contra la irresponsabilidad de empresas madereras por no retirar los deshechos.

El "dique" que se formó en el puente a la altura del barrio de Xunqueira arrastró vehículos que acabaron en fincas e incluso en viviendas. Este barrio quedó completamente destruido.

Vecinos de Xunqueira y residentes en Viveiro consultados ayer por La Voz criticaron

que empresarios relacionados con el sector de la madera «campen a sus anchas» en montes y ríos de la zona. Aseguran que son muchos los industriales que no se preocupan por retirar de pistas secundarias y cauces fluviales restos de árboles y maleza tras talar importantes extensiones forestales, sobre todo de eucalipto. «Están as pistas cheas de paus de madeira que deixan os madeiristas e non limpa ninguén. Nos ríos tamén se ven, pero ninguén lles di nada. Fan o que queren e logo as consecuencias pagámolas todos», indicó un aficionado al motocrós que conoce al dedillo el monte viveirense.

Como es habitual cuando sucede una catástrofe de este tipo hay que analizar el cúmulo de factores que han convertido una enorme descarga de agua en poco tiempo en una riada brutal. Efectivamente, el fenómeno de lluvia torrencial fue el origen pero a la rápida inundación de la villa, especialmente en el barrio de A Xunqueira, contribuyó sin lugar a dudas, y en consonancia con las denuncias de vecinos y vecinas, la falta de limpieza del río.

Por todo lo expuesto, se formulan las siguientes preguntas:

¿Qué valoración realiza el Gobierno de la catástrofe que se produjo en la noche del 18 de noviembre, debido a la fuerte riada, en la localidad mariñana de Viveiro (Lugo)?

¿Está analizando las causas y los factores que llevaron a la inundación repentina, especialmente en el barrio de A Xunqueira, que se cobró la vida de una mujer?

Dado que vecinos y vecinas de Viveiro han manifestado que llevan años denunciando ante el Seprona la situación del río Xunqueira, su falta de limpieza, ¿Puede explicar el Gobierno desde cuando constan dichas denuncias? ¿Cómo se explica que no se hayan atendido? ¿Por qué razón no se activaron medidas? ¿Qué investigación hizo el Seprona al respecto? ¿Cuáles fueron los resultados? ¿Hubo sanciones?

¿Es consciente el Gobierno de la gravedad de la situación? ¿Sabe que a la altura del puente en el barrio de A Xunqueira se formó un "dique" por la acumulación de troncos, de restos de árboles y de maleza debido a la falta de regeneración de su cauce fluvial?

¿Cómo se explica que se haya incurrido en tamaño abandono?

20 de noviembre de 2018

Miguel Anxo Fernández Bello

Diputado UP-ECP-EM